





A tous les Rachecourtois du passé

pour les remercier de nous avoir donné
ce dont nous vivons aujourd'hui ...

A tous les Rachecourtois du présent

pour qu'ils restent dignes de leurs
aïeux dans une communauté de vie
et de foi ...

A tous les Rachecourtois de l'avenir

pour que leur vie se revigore sans
cesse aux **eaux** vives du passé ...

V.T.

En guise de préface ...

Les fervents de Rachecourt, et Dieu sait s'ils sont nombreux, se réjouiront de découvrir la monographie rédigée par R. JAMIN .

Tel qu'il se présente, ce travail n'a pas la prétention de marquer un point final définitif à la recherche et à la compréhension du passé de notre localité .

Il se veut, tout au contraire, un appel aux précisions que pourront **ajouter** tous ceux qui explorent l'un ou l'autre élément de la riche diversité que représente un village comme le nôtre .

On songe, par exemple, à ce que nous apporterait des fouilles archéologiques menées avec la compétence et la technique nécessaires ; à ce que pourraient nous apprendre les sciences naturelles ou les sciences de l'Homme .

Notre curiosité s'inquiète tout autant d'ignorer les fondements de la " légitime tradition " qui autorise la comtesse Ermesinde de Namur à disposer en 1124 d'un alleu sis " ad Ragiscurt " et de ne retrouver la trace de ces biens qu'en mars 1255 dans le cartulaire d'Orval . Où se cachent-ils les documents qui nous parleraient de Regis curia, de Reishove ou de Raschourt aux siècles antérieurs ?

La longue période, de 1255 à 1602, pendant laquelle Rachecourt fait partie de ces " terres communes et mêlées " sur lesquelles les princes voisins de France et de Luxembourg prétendaient faire valoir leur droit, mériterait aussi un éclairage plus précis .

Plus d'un regrettera de ne pas trouver d'écho de la vie au village depuis la Révolution française .

Il n'en reste pas moins que, malgré ses lacunes et des imperfections qu'il est facile de dénoncer, ce texte a le grand mérite d'exister, c'est-à-dire de nous apporter du substantiel là où il n'y avait rien, de fournir des renseignements précis et sérieux puisqu'ils sont puisés aux meilleures sources .

./...

Remercions donc R. Jamin de nous l'avoir donné et tous ceux qui ont mis à sa disposition leur documentation et leur savoir :

M. l'abbé Muller, curé d'Aubange, de qui la participation a été décisive ;

MM. R. Petit, conservateur et Hannick,
des Archives de l'Etat à Arlon ;

M. l'abbé Blackes, de la maison de retraite de Hamm (G.D.)

M. André Petit, de Virton, de qui la compétence fait autorité lorsqu'il s'agit des familles seigneuriales de notre région ;

Un merci tout spécial à M. M. Parisse, professeur d'Histoire aux Facultés de Nancy, qui nous a permis généreusement de bénéficier de ses récentes études d'histoire de la Lorraine .

Ne serait-il pas mieux de dire qu'au travers de ces pages s'expriment des sympathies qui se sont voulues agissantes pour que nous puissions aimer mieux ce que nous connaissons mieux ?

Avec tous ceux qui ont contribué à l'élaboration de cet ouvrage, permettez-moi, puisque j'y suis aussi un peu pour quelque chose, de souhaiter qu'une connaissance plus précise du passé enracine le zèle qui anime tous les Rachecourtois d'origine ou de coeur .

V. THIERY

curé de Rachecourt .